



令和7年度 学校だより

大阪市立豊里南小学校  
12月号  
2025年12月1日

## 今年も残すところ一か月となりました

冷たい空気に冬の訪れをはっきりと感じる季節となりました。今年も残り一か月となり、子どもたちがこれまでの学校生活で積み重ねてきた学びと成長をあらためて振り返る時期を迎えています。

この2学期はたてわり班での全校遠足、運動会、40周年お祝いの会など、大きな行事があり、子どもたちは互いに協力し合いながら、主体的に取り組む姿を見せてくれました。こういった日々の授業や行事の中で、一人ひとりが自分の課題に向き合い、友達と支え合いながら努力を続ける姿に、確かな成長の足跡を見ることができます。

本校では今年度、「自律学習」と「探究学習」を両輪とした教育活動の充実を図ってまいりました。自律学習では、自分で学習の見通しをもったり、学びの成果を振り返って次につなげたりする力の育成を大切にしています。また探究学習では、身の回りの不思議や疑問を出発点とし、自分で問い合わせを立て、調べ、友達と意見を交わしながら考えを深める過程を重視しています。これらの取組を通して、子どもたちが学びの主体となり学習に対して前向きに向かう姿が徐々に増えてきています。

しかし一方で、まだ多くの子どもたちが「勉強は先生に教えてもらうもの」という受け身の意識を強くもっていることも実感します。知識を教えてもらい、正解を覚えるだけでは、子どもたちが、これから出会う複雑な社会の課題に対応することは難しくなります。特に、AIが急速に発展し、多くの情報が瞬時に手に入る時代においては、「何を知っているか」よりも、「自ら問い合わせをつくり、必要な情報を選び、考え、よりよい答えをつくり出す力」がますます重要になります。まさに今、教育は次の時代に向けて大きく変わろうとしており、本校としてもその変化にしっかりと対応していく必要があります。

子どもたちが自ら学びをつくり出すためには、授業のあり方も変えていかなければなりません。本校では、友達と意見を交わしながら考えを深める活動、調べたことをまとめて発信する活動、タブレット端末を使って情報を比較しながら判断する活動など、AI時代の学びに向けた授業改善を進めています。「自分で考える力」を育てることこそがこれからの教育において最も大切な視点だと考えています。

12月は一年を締めくくるとともに、新しい年への準備をする節目の月です。この一年の学びを振り返り、「できるようになったこと」「がんばり続けたこと」を見つめながら次の目標へ向かって進む力を育んでほしいと思います。

本年も本校の教育活動に温かいご理解とご協力をいただき、心より感謝申しあげます。どうぞ皆さま、健やかに新しい年をお迎えください。 校長 森元 貴子



<2学期終業式>

12月23日（火）給食終了後13時30分ごろ下校

<3学期始業式>

1月9日（金）給食終了後13時30分ごろ下校

### 【SNS利用に関する注意喚起のお願い】

近年、スマートフォンやタブレットの普及に伴い、子どもたちがSNSや動画投稿サイトを利用するケースが増えてきました。その中で、最近、子どもたちが自分の顔が映った動画を投稿したり、友達の写真や動画を本人の了解を得ずにアップロードしたりする事案が見られ、学校としても大変懸念しております。

SNS上に一度公開された画像や動画は、削除したつもりでも完全には消えず、第三者に保存・拡散される危険性があります。また、顔や名前、場所などの情報が知らない人に伝わることで、思わぬトラブルや犯罪に巻き込まれる可能性もあります。特に小学生は、投稿の影響や危険性を十分に判断することが難しく、「面白そうだから」「流行っているから」と軽い気持ちで行ってしまうことが少なくありません。

SNSの利用にあたっては、

- 自分や友達の顔がはっきり写った画像・動画を載せない
- 友達の写真や動画を勝手に投稿しない
- 個人が特定できる情報を載せない
- インターネットは不特定多数が見ていることを理解する

といった基本的なルールを守る必要があります。

学校でも指導を行っておりますが、ご家庭でのお声かけとルールづくりが何よりも効果的です。お子さまと一緒に利用状況を確認しながら、危険性やマナーについて話し合う機会をもっていただきますよう、お願い申しあげます。

子どもたちが安全に、安心して日々を過ごせるよう、学校と家庭が連携して取り組んでまいりたいと思います。引き続きご理解とご協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

<12月行事予定>

日	曜	学校行事・PTA等学校関係行事	終業時刻(放課後遊び)						
			A13時半B14時半(水・金は14時50分)C15時30分						
			1年	2年	3年	4年	5年	6年	遊び
1	月	全校朝会 健康週間(～5日(金)) 児童下校(16:00 2月末まで)	B	B	C	C	C	C	○
2	火	学力経年2限国語、3限社会	B	B	C	C	C	C	○
3	水	学力経年2限算数、3限理科、 4限英語(5・6年)	B	B	B	B	B	B	× 図書室○
4	木	児童集会 学力経年予備日 クラブ活動	A	B	B	C	C	C	○, 1~3×
5	金	ICTアシスタント来校日 学校保健委員会5限 PTA役員会	B	B	B	B	B	B	○
6	土								
7	日	ウインターフェスティバル(餅つき)							
8	月	あいさつ運動・募金活動(～12日)	B	B	C	C	C	C	○
9	火	トップアスリート(サッカー)5, 6年 生成AIパイロット校公開授業3・4年	B	B	C	C	C	C	×
10	水		B	B	B	B	B	B	○ 図書室○
11	木	児童集会	A	B	B	C	C	C	○, 1~3×
12	金	芸術鑑賞(3・4限)	B	B	B	B	B	B	×
13	土								
14	日								
15	月		B	B	C	C	C	C	○
16	火	期末個人懇談会(給食終了後下校)	A						×
17	水	期末個人懇談会(給食終了後下校) スクールカウンセラー来校日	A						×
18	木	児童集会 期末個人懇談会(給食終了後下校)	A						×
19	金	ラグビー(レッドハリケーンズ4年) 期末個人懇談会(給食終了後下校)	A						×
20	土								
21	日								
22	月	5時間授業	B	B	B	B	B	B	○
23	火	2学期終業式 給食終了後下校 ICTアシスタント来校日	A						×
24	水	冬季休業開始							
25	木								
26	金	学校閉庁 口座振替日							

## <お知らせとお願ひ>

- ☆ 暗くなるのが早くなっています。それに伴いまして、12月から下校時刻が16時00分(2月の末まで)となります。子どもたちの放課後の過ごし方について、暗くなるまで遊ぶのではなく、少し早く帰宅するようにご家庭でもお話ください。
- ☆ 2日(火), 3日(水)は、3年生から6年生までの学力経年調査です。2日は2時間目に国語、3時間目に社会、3日は2時間目に算数、3時間目に理科、4時間目に英語(5, 6年のみ)となっております。欠席等があった場合には4日(木)を予備日としております。  
例年、本校の子どもたちはどうしても途中であきらめてしまったり、最初からわからないと決めつけてしまったりする傾向があります。ご家庭でも、最後まであきらめず、自分のできることを精一杯頑張ればいいと励ましていただきたいと願いします。
- ☆ 5日(金)に学校保健委員会があり、今年は外部から講師の方をお招きして、「睡眠」についての講演をしていただきます。時間は5時間目(13時35分～)です。保護者の方も参加できますのでぜひお越しください。
- ☆ 7日(日)は豊里南ウインターフェスティバルです。地域やPTAのみなさんのご協力のもと、おもちつきなど楽しいイベントがあります。たくさんの子どもたちの参加をお待ちしております。
- ☆ 9日(火)には、本校で生成AIパイロット校公開授業研究会を実施します。大阪市の先生方や大学の先生などをお招きして、3年1組と4年2組で授業公開を行います。時間割等は通常通りですが、放課後遊びはできませんので、ご了承ください。
- ☆ 12日(金)は芸術鑑賞会です。今年度はアフリカの音楽、スチールパンの演奏を聞く予定です。体育館は寒いですので、上着や座布団などを用意ください。
- ☆ 16日(火)～19日(金)に学期末個人懇談会があります。時程は担任よりお配りしていると思います。限られた時間ではありますが、子どもたちの成長について、ともに考える貴重な機会だと考えています。どうぞよろしくお願ひします。  
万が一、都合が悪くなった場合は、学校までご連絡(Tel 06-6329-0880)ください。
- ☆ 22日(月)は、全学年5時間授業となります。  
また、終業式の23日(火)は、給食終了後13時30分ごろに下校します。

冬休みは、大掃除や年越しにまつわる準備など、各ご家庭におかれましては、お忙しいことと存じます。一方で、子どもたちにとっては、伝統的な文化や風習を学ぶよい機会です。ぜひ、子どもたちにもしっかりとお手伝いをさせてください。ハロウィンやクリスマスだけでなく、大晦日やお正月といった伝統的な文化や風習についても子どもたちに経験させていただきたいと思っています。